
CB(1)986/12-13(06) 

立法會鐵路事宜小組委員會：�
�
就南港島線(西段)諮詢文件中提出﹕�
�

a. 是否認同南港島線（西段）可分為香港仔段和薄扶林段先後發展，提前服務香港仔至華富一帶地區，並就延伸至薄扶林作出預

留安排？為甚麼？�

本人認為應按 2005 年方案，應儘快同步興建全段由 
香港大學站、數碼港站、華富站及香港仔站至黃竹坑站的工程，以避免繁忙時間班次被削減一半，
黃竹坑站轉車擠逼及工程期過長。 

b. 整體而言，你認為南港島線（西段）在甚麼情況下值得興建？為甚麼？�

只有儘快同步興建連接香港大學站及黃竹坑站的工程， 
方為有價值，理由同上。 

隨函附上一份單張明志，讓公眾參閱。 
 
區諾軒 謹啟 
南區區議員 
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    2004 年起規劃  等無可等 

《鐵路發展策

略 2000》 

運房局﹕南港島線… 現階段無須優

先發展這些項目。 

2005 年 2 月 

立法會文件 

地鐵公司﹕南港島線(西段)以 2004

年方案設 

大學、數碼港、華富、香港仔及黃竹

坑五站 

2011 年 11 月立

法會文件 

政府﹕南港島線(西段)實施時間表

需作進一步研究 

2012 年 3 月 

南區區議會文

件 

路政署鐵路拓展處檢討《鐵路發展策

略 2000》內：「而未落實的鐵路建議

（包括南港島線（西段））… 預計可

於 2013 年完成。」 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政府說好的，為甚麼又爭議？ 

2012 年 5 月 29 日的南區新聞中，民建聯刊登強烈關注南港島線西段，

附圖是其建議方案。只願延伸至華富，數碼港至港大一段卻表示下一

步研究，如其建議獲接納，將大大減低鐵路給予南區的便捷！ 

一再分拆 隨時又等十年


